

ECO DE TERUEL

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO XII NÚM. 584

Se publica semanalmente

DOMINGO 8 DE AGOSTO DE 1897

COMPAS DE ESPERA

Como el descanso en los seres para la restauración de fuerzas, después del trabajo, como la tregua entre ejércitos contrarios tras reñidos combates, se imponen en la vida política los periodos de quietud tras la labor más o menos ruda, pero difícil, en que los partidos militantes, y principalmente sus jefes, se empeñan cuando graves problemas reclaman e imponen solución inmediata como remedio a tremendos males que se avecinan, amenazando comprometer los intereses, el prestigio, el honor.... en suma, la vida de una nación.

Mas esos periodos de quietud, jamás lo son de quietud absoluta, de paralización completa, en ningún caso, que eso sería o equivaldría a la muerte; y ni el descanso ni el sueño, por dilatados y profundos que sean, pueden rebasar su límite natural. Esto aparte de que ni en el sueño ni en el descanso cesa el organismo de funcionar.

Por eso, el movimiento de reacción política, despertado a la iniciativa de los Sres. Silvela y Moret en Madrid y Zaragoza respectivamente, y repetido con virilidad desusada por el primero en Burgos y en Valencia, continúa y continuará su lógico desarrollo, si quiera permanezcan callados, por virtud del descanso, los iniciadores. Ellos arrojaron la semilla que, a despecho del Gobierno, fermenta y bibra, y arraigará con fuerza y se desarrollará potente al nuevo impulso que de sus prohombres reciba al reanudar éstos su tarea en los principios de Otoño, alcanzando su plenitud en el Parlamento.

Corre, pues, para la política española un compás de espera durante el cual todos se preparan a la lucha, que por las señales habrá de ser ruda y tremenda: cual conviene a la verdadera vitalidad política de un país, y merece un Gobierno que tiene secuestrada la piedra de toque y cubierto con siete velos el crisol de su conducta, el Parlamento, precisamente en instantes de suprema angustia y necesidad para la patria. Y ay de aquellos que por egoismos ó docilidades no coadyuvan a la solución

ansiosa! Como a los mercaderes del templo en Jerusalem, merecerán que la nación los arroje del suyo, cruzándolos con el látido del desprecio y el oprobio de la indiferencia!

ENREDOSA Y TURBIA

No hay que dudarlo. La cosa política cada día se enturbia y enreda más, aunque la prensa ministerial se empeñe en demostrar lo contrario. Precisamente ese empeño y las razones en que se funda, demuestran por modo evidente la indicada apreciación.

Quien haya seguido atentamente la campaña ministerial, leyendo a diario los periódicos de la situación, habrá adquirido y tendrá el convencimiento, de que, desde los discursos de Silvela en el teatro Moderno en Madrid y el de Moret en Zaragoza, la política ha entrado en un periodo de efervescencia, que el Gobierno no esperaba, y que amenaza la vida de mando del partido conservador.

Habla Silvela, y se agota el diccionario de negaciones para quitar importancia a lo dicho por el jefe de la disidencia conservadora. Habla Moret, y sobre las críticas acerbas contra las palabras del orador demócrata, desde los juicios satíricos del Sr. Cánovas hasta las acusaciones más desnudas de la prensa oficiosa, todo tiende a desvirtuar lo dicho por el lugarteniente del Sr. Sagasta. En suma, que, para los conservadores, Silvela no pasa de ser un disidente vulgar, ambicioso, desagradecido.... que todo se lo debe al Sr. Cánovas que le hizo tal y cual, hasta ministro. Como si el Sr. Cánovas fuera el solo nacido que a sí mismo se lo debiera todo, como Dios! Y qué diremos de lo que achacan a Moret. Es ligero, veleidoso, irreverente.... y mil cosas por el estilo.

Pues bien: eso demuestra que los gobernantes y el partido que acaudillan, no las tienen ni mucho menos! todas consigo, ni aun de presente, en lo que afecta a su mando. Este tiene los días contados, y se hundirá irremisiblemente al plantearse la lucha en el Parlamento.

Y no es esto lo peor. Lo más grave para los hombres que acaudilla el Sr. Cánovas, y para este, estriba en que una vez caídos, quién sabe si se volverán a levantar. Mucho hay que dudarlo. El problema, pues, para el partido conservador es doble. La lucha inmediata con todos los partidos, que le hará caer. La lucha después, con los silvelistas, que acaso le anule, siquiera el asunto exija trabajo duro y laborioso.

No hay que desconocer la grandísima dificultad que supone la anulación del hombre civil de la Restauración; pero acusaría ceguera el negar, que sin un cambio radical en los procedimientos del Sr. Cánovas, cosa que raya en lo imposible, pudiera el Sr. Sil-

ANUNCIOS

Como en dicha carta afirma el Sr. López... A cinco céntimos línea para los suscriptores; a diez para los que no lo sean. Remitidos y esquelas de defunción a precios convencionales.

NOTICIAS

El día 4 tuvo lugar la procesión cívica con que el vecindario de Teruel recuerda y honra los nombres de los que, con valentía nunca bien ponderada, resistieron y rechazaron el ataque de los carlistas. Si Zaragoza y Gerona tienen sus inmortales sibilos, y Madrid su memorable 2 de Mayo, la ciudad de los Amantes ostentará siempre con orgullo sus 3 de Julio y 4 de Agosto; y si en aquellas fechas se luchó por la independencia, en las nuestras se luchó por la libertad. Benditas sean ambas, y benditos los que supieron sacrificarles sus vidas!

Si las autoridades no lo remedian, estamos avocados a un conflicto, por la falta de harinas. Vea el Sr. Alcalde el modo de deslindar derechos, y ponga en armonía las necesidades de los regantes con las de este vecindario, al que tiene obligación de proporcionar medio de adquirir artículo de tan primaria necesidad como el pan. Autoridad tan celosa como el Sr. Anaya, no puede permanecer impasible ante la necesidad de su pueblo. Así esperamos que sea.

Han regresado de Valencia varios de nuestros amigos, que han disfrutado de las diversiones que durante una semana han amenizado la ciudad de los jardines. Su tanto de calor habrán pasado; pero esto supone poco de molestia, entre tanto y tanto derroche de diversiones como allí se ha ofrecido, según es costumbre todos los años.

Si hay personas que sufran jaquecas y otras molestias por el estilo, tienen remedio a la mano para sus dolencias. Un clavo saca otro clavo; de modo que a cualquier hora de la noche se pasan por la calle de Santiago en donde hay un perrito, que ni el de S. Roque, sólo que el vivo ladra ¡vaya si ladra! y es capaz con sus laíridos de proporcionar un

dolor de cabeza.... Y un clavo saca otro clavo; y por lo visto el sueño de los que deben velar por la tranquilidad nocturna ¡es más pesado que el plomo! Mas claro, ni agua.

Vindicándose de lo que le afectaba el suelto publicado por el Eco en su número del domingo anterior, el Sr. López escribe desde Cella una carta, que publica *La Opinión* en su último número.

Como en dicha carta afirma el Sr. López que ha leído con sumo gusto y placer el suelto que achaca en posteriores párrafos al señor Zarzoso, á éste remitimos la carta-protesta; y entre tanto, y mientras dure la ausencia de nuestro director, tenga paciencia y aguarde, hasta contento, la respuesta el Sr. López; respuesta que será sin duda alguna cumplida por parte de los que llama sus *injustos detractores* el Sr. Alcalde de Cella, los cuales, accediendo al ruego de la dirección interina de este periódico, demoran hasta la vuelta de su propietario y jefe la contestación que tienen redactada, y que sin duda leerá el señor López con el mismo *sumo gusto y placer* que ha leído el suelto de nuestro último número.

Es de lamentar y merece toda clase de censuras, la actitud en que se han colocado ciertos propietarios de fincas cuya expropiación, en todo ó en parte, es necesaria para la vía del ferrocarril.

Pagando, como es público y notorio, la Compañía algo más del valor efectivo de los terrenos, es digno de agria censura el que ciertos propietarios exijan cantidades exorbitantes por la cesión.

Si la avaricia es siempre condenable, lo es mucho más en este caso, para aquellos que acaso algún día pidieron á voz en cuello la construcción.

Verdad es, que ciertas cosas se piden.... por amor y entusiasmo usurario, que á la postre se descubren por sus mismos peticionarios.

De la verdad de lo dicho tomen acta algunos *desinteresados* propietarios de fincas enclavadas entre Segorbe y Sagunto, Daroca y Calatayud.

Y vayan enterándose también sus *similares* de otras poblaciones, para cuando les llegue el turno.

La Delegación de Hacienda amenaza en comunicación de 5 del corriente al Ayuntamiento con embargar los bienes particulares de los concejales sino se ingresa el cupo de consumos por Julio.

El Ayuntamiento acordó contestar dejando á salvo su dignidad y haciendo comprender á la Hacienda que no procedía la conminación por tener tiempo aún para ingresar la mensualidad de referencia, según contrato, y lo injusta que se muestra con un ayuntamiento que lleva ingresados todos los débitos correspondientes al tiempo de su gestión.

Hace unos días se nombró por la Dirección de lo Contencioso, oficial de la misma, á don Román Benito Perez de Castro, que servía en esta Administración, siendo nombrado para la vacante, D. José María Peña.

Archicontentos han vuelto de su excursión á Valencia algunos silvelistas caracterizados de esta población, los cuales cuentan y no acaban del acto realizado por su jefe, y del número de adeptos que diariamente acrecienta sus filas.

Enhorabuena; pero que luego no venga el tío Pedro con la rebaja, y pueda decirse

aquello de «mi gozo en un pozo.» Porque también el acto del Sr. Moret en Zaragoza acrecentó.... el recelo y el frío de algunos correligionarios, más ó menos gamacistas ¡que allí también los hay! Ojo.

Las más importantes Asociaciones de Proprietarios de España han acordado celebrar en Madrid una Asamblea Nacional de Proprietarios de Fincas Urbanas, y al efecto de realizar tan hermoso pensamiento, se ha constituido la Comisión organizadora, de que será presidente el diputado á Cortes, D. Carlos Castel.

De real orden se ha resuelto que las madres naturales, cuyos hijos hayan sido reconocidos legalmente por cualquiera de los medios establecidos, tienen derecho á la pensión que concede el artículo 5.º de la ley de 8 de Julio de 1860 á las madres de los militares de todas clases muertos en acción de guerra ó del cólera, siempre que se hallen en las condiciones que dicho artículo y el real decreto de 5 de Mayo de 1887 exigen para otorgarlas.

En respuesta á las dudas que han expresado en *La Correspondencia* varios padres de reclutas, el ministerio de la Guerra ha hecho saber que los plazos para verificar las redenciones están señalados expresamente por la ley de reemplazos reformada que rige hoy y son los que siguen:

1.º Para todos los mozos y por 1.500 pesetas, lo mismo si pertenecen al cupo de la Península que al de Ultramar, durante dos meses desde el ingreso en caja ó sea desde el 1 de Agosto á 30 de Septiembre.

2.º Para los mozos destinados á Ultramar que no se hayan redimido en el plazo anterior, desde 1.º de Octubre hasta diez días antes de su embarque, por 2.000 pesetas.

Con el señalamiento y distribución del contingente para la península y para Ultramar se ha de verificar por real decreto en 1.º de Septiembre, resulta que los mozos que quieran esperar á conocer antes de redimirse si por número les toca servir en uno ú otro ejército ó quedar excedentes de cupo, les basta con esperar á hacer la redención en Septiembre.

En los últimos llamamientos se publicó de real orden la fecha en que terminaba el plazo de redención; pero era por haberse alterado los que determina la ley.

Este año, como hasta ahora no hay alteración en esos plazos, los mozos deben atenerse á lo que la ley establece.

Y respecto al ingreso en caja, verificado el 1.º de Agosto, se trata de una formalidad á la cual es voluntaria la asistencia de los mozos, que desde este día quedan sujetos á la autoridad militar, de quien reciben el pase correspondiente para permanecer en sus casas hasta que, después del 1.º de Noviembre, sean llamados á las filas aquellos á quienes toqué servir en activo.

En el condado de Dwaar-kill, Nueva York, ha sido robado en circunstancias muy especiales un viejo avaro llamado Herekiah Simons.

Dueño éste de un considerable caudal, vivía solo por temor á que los servidores lo robasen, y por una de esas excentricidades ó chocheos de la vejez, se había hecho construir un ataud donde tenía el propósito que le enterrarán, y que conservaba en casa.

Al entrar en ella hace pocas noches, cayó al suelo desvanecido por el terror al ver salir del féretro un fantasma, que era un astuto ladrón, el cual sólo pudo llevarse unos 300 pesos.

El avaro, á consecuencia del susto, ha quedado paralítico y gravemente perturbada su razón.

La inauguración de la Exposición-Concurso de Marsella tendrá lugar el día 20 de próximo Septiembre y la de la Exposición internacional de Tolón el día 28 del presente mes.

En dichas Exposiciones pueden exponerse toda clase de productos, vinos, licores, tejidos, máquinas, aparatos, pinturas, fotografías, etc., etc., y en bien de los inventores que no hubieren aun explotado sus inventos, la Comisión general ha obtenido el que dichos inventores puedan presentar copias de los planos ó dibujos ó bien la descripción de su invento.

Acudan pues los fabricantes y cosecheros de vinos y aceites todos, los industriales y comerciantes de toda clase, los artistas, inventores y propietarios de patentes, que este es el único medio de ensanchar nuestra esfera de acción y de que los extranjeros conociendo nuestros productos puedan apreciarlos y adquirirlos.

Las recompensas que los Jurados de las respectivas Exposiciones podrán otorgar á los opositores consisten en Diploma de Gran Premio; Grandes Diplomas de Honor; Diplomas de Honor; Medallas de oro, de plata dorada, de plata y de bronce.

La Comisaría General en España de dichas Exposiciones facilitará á cuantos lo soliciten todos los datos necesarios, como igualmente los Boletines de adhesión y Reglamentos correspondientes.

Para todo lo concerniente á dichas Exposiciones dirigirse al Comisario General, don Salvador Francisco Real, calle Canuda, 9, Barcelona, quien abriga la esperanza de que los españoles no dejarán de tomar parte en ellas, no tanto por la importancia de las recompensas que tienen que otorgarse, como para demostrar á los extranjeros la superioridad de nuestros productos.

De *El Diario de Huesca*:

«Muchos de nuestros abonados, muchos por desgracia, apenas si fijarán su atención en unos numeritos que aparecen diariamente en la sección de Bolsa, y, sin embargo, esos numeritos son un termómetro en que se acusa la baja constante de nuestra riqueza, y que representan la decadencia de España ante el mundo.»

Nos referimos á los cambios. Quien en España tiene ó cree tener cien pesetas, no tiene más que setenta mal contadas, porque para adquirir un objeto que en París, en Londres ó en cualquier punto vale cien pesetas oro, necesita entregar 130,70 plata.

Esto, por otra parte, es el principio del fin, porque el momento en que emigre la plata se acerca.

Dentro de pocos meses costará menos enviar plata que comprar francos, y entonces ya habrá llegado ó se acercará la cifra billetes de Banco en circulación á los de 1.500.000.000 pesetas, máximo legal de emisión.

¿Qué sobrevendrá entonces? Sólo Dios lo sabe, porque de esto no se puede preguntar ni al ministro de Hacienda, ni al Gobierno, ni á los que nos des gobiernan y arruinan: sólo podemos asegurar que vendrá el curso forzoso del papel: que al propio tiempo se aumentarán los tributos para pagar las *trampas*; que los artículos de primera necesidad subirán de valor; que la miseria y la ruina se extenderán como mancha de aceite, y que cuando todo esto suceda, si la Providencia no se apiada de esta pobre España, estaremos peor que nuestros vecinos de Portugal y Marruecos.

De *El Mercantil Valenciano*:

Tal vez nos equivoquemos, pero todos los

ndicios que venimos observando nos hacen sospechar que el gobierno, si encuentra propicia la opinión y no tropieza con grandes resistencias, está dispuesto á enviar á Cuba otro ejército de jóvenes reclutas para cuando termine la estación de las lluvias. Si para tranquilizar á las familias é inspirar confianza se necesita mentir más, se mentirá, como se ha mentido hasta ahora, haciendo creer al país que se trata del último sacrificio y que la paz á de conseguirse inmediatamente. Y allá irán veinte ó veinticinco mil muchachos más á sumarse con los doscientos mil que les han precedido y á luchar con la anemia, con las fiebres palúdicas, con el vómito, con la tuberculosis y con los servicios de los contratistas que suministran víveres, siendo lo de menos para ellos los negros, mulatos y criollos de la «estrella solitaria».

Si el país se resistiera á ese nuevo sacrificio, Cánovas el magnífico y el omnisciente se lavaría las manos, volviendo con desprecio las espaldas á la nación, y diciendo que si se perdía Cuba no era suya la culpa, sino de este pueblo inferior, degenerado, miserable, incapaz de progreso, etcétera, con cuyos calificativos adorna, en toda ocasión, á sus compatriotas. Y si el país diera ese otro río de sangre y el consiguiente río de dinero, el grande hombre seguiría dictando su voluntad á los españoles y consolándonos á diario con sus partes oficiales, de los que resultan dos ó tres muertos del enemigo, algún caballo prisionero y una docena de presentados.

Y está tan perdido este pueblo, que le creemos capaz de tolerar esa nueva y sangrienta burla. Conste que, en principio, no nos oponemos á ese ni á ningún sacrificio que exijan el honor y el interés de España; pero creemos totalmente incapacitado á este gobierno por sus fracasos y sus trapacerías para pedir á la nación el nuevo sacrificio. ¡Venga otros hombres á pedir otros sacrificios! Y sobre todo, en cuanto al servicio militar, ¡venga aboliendo la redención á metálico!

No basta, para el sacrificio, inspirar confianza á la nación, á la que ha venido engañando de modo tan miserable el Sr. Cánovas del Castillo: es preciso, además, que el sacrificio se reparta con justicia y equidad entre todos los españoles.

—

Según noticias de Orán, ha sido allí pasado por las armas el tristemente famoso Bu-Amema, el jefe de las hordas que en 1881 causaron tantos y tan lamentables estragos en la colonia española de Saida y Sidi Belabés.

Si entonces, á pesar de las largas reclamaciones diplomáticas á que dieron ocasión sus crímenes, escapó del castigo que por ellos merecía, ahora uno nuevo le ha costado la vida.

Bu-Amema, acusado del asesinato cometido en la persona de M. Abadie, inspector de la línea del ferrocarril de Djemian-Bonresq, había logrado escapar también, pero perseguido por fuerzas del ejército, fué cogido há poco, después de un combate sostenido en el San Oranais.

Juzgado por un consejo de guerra, fué condenado á ser pasado por las armas.

La ejecución tuvo lugar el día 2, á las cinco de la mañana, en la colina llamada del Petit-Santon.

A las cuatro y media, el comandante mayor de guarnición, asistido de un intérprete y del «muftí» (sacerdote árabe), despertó á Bu-Amema, que dormía profundamente en su celda.

Este, al serle notificada la sentencia, ni se alteró siquiera, limitándose á responder: «¡Estaba escrito!».

Una vez sólo con el muftí, entregó á éste su testamento y una carta para su familia, y después de hacer sus abluciones, no dejó de repetir versículos del Korán hasta que estuvo frente al pelotón.

A las cinco y diez minutos, el piquete de znavos hizo fuego, y Bu-Amema caía con la cabeza atrevesada por diez balas.

VARIEDADES

LARINGITIS

Leo en un diccionario castellano, á continuación de la palabra que encabeza estas líneas: f. (femenino), med. (medicina). Inflamación de la laringe.

Lo dijo Blas, es decir la Academia, punto redondo. Ni soy médico, ni de medicina entiendo; pero se me figura que la Academia, al dar el significado genérico de la palabra, hubiera dicho mejor: *Laringitis* f. med. Enfermedad de la laringe. Con lo cual hubiera evitado el error que supone el creer que sólo se padece laringitis, teniendo inflamada la laringe. Pero allá los médicos y la Academia, que yo á lo mío voy.

Aparte las variedades de laringitis que en medicina se cuentan, hay una que yo denomino, metafóricamente, laringitis de expresión, y que consiste, genéricamente, en la mala pronunciación de ciertas palabras y letras, ya por acentuación en las primeras, ya por variación ó duplicidad de las segundas.

Conozco un académico, por ejemplo, que dice sincero, y un aspirante á la de Ciencias Naturales que dice colega, haciéndose digno del primero. Para ambos ya se comprende que la curación es tan fácil como para el Sr. Ojeto.

Pero las que son dignas de estudio, son las casi incurables laringitis que estriban en la variación ó duplicación de letras.

Cure V., pongo por caso al Gobernador de Madrid, Conde de Peña Ramiro, que para decir

cerro arriba corre el zorro,
cerro arriba arrebatado
corre el perro en pos del zorro,
hasta que le muerde el rabo;

dice, así se empeñen frailes franciscos en que no:

cego aguiba cogue el zogo,
cego aguiba aguebatado
cogue el pego en pos del zogo,
hasta que le muede el gabo.

¿Qué tal esta laringitis del Sr. Conde?

Ahora calcúlese, si el mozo ha nacido y se ha criado en Andalucía ó Madrid, como dirá:

llave llevo en el bolsillo,
y cierro y corro el pestillo
porque soy Gobernador.

Pues sencillamente:

yave yevo en el bolsiyo,
y ciego y cogo el pestiyo
pogque soy Gobegnadog,

gracias, añado yo, al omnipotente dueño y señor D. A. Cánovas del Castiyo.

Y esa es la laringitis por variación de letras. Veamos la de duplicación de las idem.

Esta, dicho sea en honor de la verdad, afecta á los extranjeros, á quienes, como á los alemanes, es imposible la suavidad, por ejemplo, de la r.

Véase como leía el párrafo de una carta cierta joven alemana, amiga mía:

—Así mismo te parrticipo que Severriana, Migela, Ramirra, Petrra, Daniela y Marriana, representada porr Grregorria, formarrán congreso para solucionarr charrradas. Perro Grregorria, como las otras... en guarrdia siempre... figúrrate lo que pasarrá...—

Y no continuó transcribiendo, porque ya el lector tiene bastante para comprender que para esta charada, digo laringitis, no hay

solución posible, como diría Navarro Rodrigo.

Y para decirle al defensor del Sr. Ojeto, que yo no tengo la culpa de que lo diga así, ni está á mi alcance el curar estas laringitis.

Como tampoco está en mi mano el evitar que haya quien se inspire en un botijo case-ro, y mirándole extasiado, escriba que es

poroso hasta lo infinito;

y que

tiene, en forma regular,
el pitorro.....;

y además

rayas ostenta á millones.

¡Eche rayas, amigo! Ni las tinajas de Villarrobledo, en el supuesto de que fueran rayadas, entre finas y toscas, como V. dice.

Con que

Su barro muy excelente
sudando está noche y día,
así que, constantemente,
conserva en él agua fría.

Ya nos podía V. enseñar ¡mejor ocasión! el modo de sudar, conservándonos frescos por dentro.

Cosa que probaría que ese botijo

es muy posible que sea
un botijo milagroso.

¡Ya lo creo! Como que extasia á su dueño, que acaba poniendo el tal botijo á la disposición del público.

Mal hecho. Botijo semejante debe guardarse

en donde nadie la vea!

Y los versos que ha inspirado

en donde nadie los lea!

Cascales.

En el momento de cerrar el periódico y prepararlo para la prensa, nos llega la noticia de estar satisfactoriamente resuelta la cuestión del pan. Nuestra enhorabuena á las autoridades por su gestión previsora, y también al Sr. Calvo (D. Martín), por haber cedido harinas al precio corriente.

ULTIMA HORA

Sr. Director del ECO DE TERUEL.

MADRID, 7, 9-35 n.

Día tranquilo. Petición Dupuy autoridades Yankées perseguido expedición filibustera sin resultado.

Sherman hecho declaraciones inconvenientes sobre poderío España.

El corresponsal.

Se ha recibido en esta Imprenta el 2.º tomo de la *Jurisprudencia civil de Aragón*, por D. Mariano Ripollés.

Hay á la venta una partida de barriles usados de 16 cántaros de cabida, al precio de 6 pesetas uno.

En la administración de este periódico darán razón.

Se vende la casa número 29 de la calle de la Parra. En la Farmacia de Benito informarán.

IMP. DE ZARZOSO.

ANUNCIOS

LA PASIONARIA

AGENCIA DE POMPAS FÚNEBRES

PLAZA DE SAN JUAN, NÚMERO 4.

Especialidad en lujosos féretros metálicos, de más grueso, mejor construcción y más baratos que nadie, á precios sin competencia. Capillas ardientes, coronas y letras.

Diligencias completas para el depósito, conducción y enterramiento de los cadáveres y celebración de funerales, facilitando el carruaje, cajón y demás efectos fúnebres necesarios á dichos objetos.

TARIFAS CON PRECIOS FIJOS.—INSTRUCCIONES A QUIEN LAS PIDA

PRECIOS DEL CARRUAJE

PARA ADULTOS

IDEM PARVULOS

CLASES 1.^a 2.^a 3.^a
PESETAS 18 12 7

CLASES 1.^a 2.^a 3.^a
PESETAS 12 7 4

Servicio permanente y esmerado con todo el material de excelentes condiciones.

Director D. GREGORIO ESTEBAN, plaza de San Juan, número 4.

Para pedidos, dirigirse á la señora viuda de Rafael Romero

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

de Jerez de la frontera, único agente en toda España

LA VERDAD

Superioridad en chocolates á brazo de ANTONIO GOMEZ, Ternel. No hay engaño en precio, peso ni género. Nadie en Ternel puede vender chocolate de las mismas condiciones sin hacerlo él mismo ni venderlo más barato, hay que desengañarse, el que manda hacer chocolate para venderlo es por ganar dinero. Estos superiores chocolates se venden á los precios de 5, 6, 7, 8 y 10 reales libra, teniendo un descuento de 5, 10, 15 y 20 céntimos de peseta por libra.

Estos chocolates son legítimos de cacao, azúcar y canela, y se dan 100 pesetas á quien prebe lo contrario.

También los hay de 0'85 y 1'10 pesetas libra, todos muy superiores y económicos.

DEMOCRACIA, 16, TERUEL.

GRAN FABRICA DE ALCOHOLES.

Aguardientes y licores de J. Díaz, Cariñena

Siendo esta fábrica de las que mayor venta obtiene tanto en la península como en el extranjero, debido á estar situada en el centro de los mejores vinos de España, elabora con más ventajas todos los artículos concernientes á la fabricación de dichos alcoholes y licores.

Las especialidades de la casa son: el rico Anisete Díaz, premiado en todas las exposiciones; la Cafeóna, precioso licor compuesto de café Moka y el mejor anís; pues con media copita después de comer produce los efectos como si se tomase una taza del mejor café; el vino espumoso champagne; y el jamás conocido Ponche Americano compuesto de Rom Jamaica, cuyo licor se toma de tres maneras: la primera, entre tres ó cuatro per-

sonas después de comer substituyendo al mejor champagne; la segunda, después de destapar la botella, dejar que vaje la efervescencia y se toma media copita que resulta un licor muy tónico y aromático; y la tercera se pone en un vaso una tercera parte de licor y dos de agua resultando el mejor refresco depurativo.

Para mayores detalles y pedidos, dirigirse al representante en Teruel D. JOSE MESA-DÓ, Hotel de Fortea, Ronda del Obispo, 5.

LAS CALATRAVAS

Los exquisitos chocolates marca Las Calatras en paquete de medio kilo con 20 porciones ó tazas completas y precio desde una peseta paquete se hallan de venta en los principales ultramarinos y confiterías. Exija el público la verdadera marca de Las Calatras.

Para pedidos y condiciones al por mayor dirigirse al representante en Aragón: Calle Casto Alvarez, 25, 2.º, Zaragoza.

RELOJERIA Y PLATERIA



DE INOCENCIO MIGUEL

39, MERCADO, 39, Ternel.

Ventas al contado con grandes rebajas de precios. Un completo y variado surtido de relojería de bolsillo y pared, caprichosos despertadores.

Garantía un año.

Gran taller de reparaciones, por difíciles que sean, hechas con la mayor

precisión respondiendo en todo tiempo de su perfección.

No olvidarse.—Mercado, 39

LA DULCE ALIANZA

Confitería, Repostería y Cerería de Miguel Blesa, Plaza del Mercado, número 1, Teruel.

En este establecimiento hay un abundante y variado surtido de géneros pertenecientes á las citadas industrias de clases superiores; así como en vinos y licores de acreditadas marcas á precios muy ventajosos. Especialidad en aguardientes anisados.

Manos ó rodillos de piedra para moler chocolate á brazo de varias dimensiones á precios económicos.

REGALO. Se devuelve el valor de todo lo que se compre ó gaste en este establecimiento en Resguardos Industriales con garantía Hipotecaria amortizables en su totalidad por sorteos trimestrales, siendo el único en su clase en esta capital que ofrece esta ventaja, según contrato verificado con la sociedad de amortizaciones de los señores Mignel Prim y Compañía, domiciliada en Barcelona.